

DIARIO DE PALMA.

MIÉRCOLES 18 DE AGOSTO DE 1852.

Noticias extranjeras.

Paris 3 de agosto.

Parece que el general Ornano ha sido nombrado gran canciller de la Legión de Honor en reemplazo del mariscal Exelmans.

Bélgica.—El conde de Remusat ha atravesado este país hace dos días, viniendo de Londres y yendo á Suiza para verse con M. Thiers. —M. Victor Hugo salió de Bruselas el 30 para la isla de Jersey. Parece que se le ha obligado á salir de territorio belga por haber publicado un folleto contra el gobierno francés.

Austria.—El 29 á las cuatro y media de la tarde llegó á Viena el rey Oton con su séquito. S. M. se apeó en el palacio de S. A. I. el archiduque Alberto. En el embarcadero S. M. fué recibido por los archiduques, los generales y las autoridades civiles y militares. Parece que S. M. está algo indispuerto. El 1.º del corriente debía salir para Carlsbad. La princesa Hildegarda acompañó al rey hasta el palacio archiducal. El 30 debían pasar los dos á Schoenbrunn para hacer una visita á la familia imperial.

Alemania.—En la sesion de la Dieta germánica del 29 de julio último, esta Dieta ha adoptado por la gran mayoría de 15 votos contra 2, las proposiciones que el Austria y la Prusia le habían sometido relativamente á la pacificación del Holstein, así como la publicacion del rey de Dinamarca del 28 de enero de 1852. Estas proposiciones, concertadas anteriormente con el rey de Dinamarca, han sido pura y simplemente aceptadas. Así es que, las diferencias entre la Dinamarca y la Confederacion germánica han sido definitivamente arregladas.

Prusia.—Escriben de Berlin el 31 que se han restablecido las relaciones amistosas entre el rey de Prusia y el de Wurtemberg. Es probable que los demas estados de la coalicion de Darmstadt comprenderán la necesidad de unirse nuevamente á la Prusia, en el interés mismo de sus pueblos. Es cierto también que la Memoria comunicada por el baron de Budberg de parte de la Prusia, sobre la cuestion de Zollverein, no ha sido tomada en consideracion por el gobierno prusiano. La *Gaceta de Prusia* no ha desmentido la noticia de la intervencion personal del czar en la cuestion de aduanas.

Hannover.—La suscripcion abierta á favor de los profesores destituidos de la universidad de Kiel ha producido ya 700 thalers. Entre los suscritores se notan personas de todos los partidos políticos.

Estados- Unidos.—El vapor *Canadá* llevó el sábado último á Liverpool noticias de Nueva-York del 20 de julio, por consiguiente posteriores de tres días á las traídas por el *Washington*. A la salida de el *Canadá* la atencion pública americana se ocupaba en un documento oficial de M. Daniel Webster, ministro de negocios extranjeros, que podia, segun los periódicos del país,

dar lugar á complicaciones graves con la Inglaterra. Algunos periódicos hasta ponen por título á este documento las palabras: *Conflicto probable con la Inglaterra*, sloop de guerra ingleses enviados á Tierra Nueva, etc.—La cuestion que podia dar lugar á una diferencia entre la Gran Bretaña y los Estados- Unidos es la de las pescas en los mares del Norte. M. Webster recuerda primeramente que el último ministerio inglés se oponia en principio á las primas y siempre habia rehusado dar su asentimiento á las legislaturas coloniales que las conceden; que las colonias se quejaban de que el gabinete no hacia ejecutar el convenio de 1818 sobre las pescas, y permitia á los pescadores americanos que se apoderaran de los mejores sitios para pescar. El ministerio de lord Derby, dice M. Webster, ha cambiado completamente de política sobre este punto, segun resulta de la circular dirigida por sir John Pakington á los gobernadores de las colonias del norte de América. El ministro de las colonias les anuncia que se enviarán cuanto antes fuerzas navales á aquellos puntos, á fin de proteger las pescas y asegurar la ejecucion rigurosa de los tratados existentes.—M. Webster discute la circular de sir J. Pakington y las instrucciones que la acompañan, y hace resaltar los efectos desventajosos que de ellas resultarian para los pescadores americanos. Y termina diciendo que el gobierno va á fijar inmediatamente toda su atencion en este grave negocio.

—La cámara de los representantes ha rechazado por 88 votos contra 69 el bill para autorizar la entrada franca del hierro necesario para la construccion de los caminos de hierro.

—Como los Estados- Unidos no han querido reconocer oficialmente al emperador Soulouque, unos 50 comerciantes abolicionistas de Boston han dirigido peticiones al Congreso para este reconocimiento; pero se hace muy dudoso que logren resultado alguno, pues que los abolicionistas están en minoría.

—El *Orincco*, llegado el lunes á Southampton, ha traído dos millones y medio de duros por cuenta del gobierno mejicano, procentes de la indemnizacion pagada por los Estados- Unidos á Méjico, y aplicados este á su deuda, cuyos principales tenedores están en Inglaterra.

Islas de la sociedad.—Los mismos periódicos americanos reproducen la noticia de una revolucion en dichas islas. Los republicanos sublevados contra la autoridad de la reina Pomaré habian en un principio sido batidos por los realistas, y el presidente provisional de la República tenido que escaparse; pero despues recibieron refuerzos, atacaron de nuevo á las tropas reales, y la reina Pomaré que se habia puesto al frente para reanudar el valor de sus tropas, se refugió el 15 á bordo de un buque francés estacionado en Mani, isla de un grupo de los de Sandwich.

Paris 4 de agosto.

Segun decreto del Presidente del día 3, los consejos de distrito se reunirán el 12 por la primera parte de sus sesiones, que no podrá durar mas de cinco días.

—El consejo superior de Instruccion pública, en su sesion del 3, adoptó el proyecto de reglamento para la enseñanza religiosa en los liceos. En la misma sesion, concluyó el exámen de las medidas y de los programas propuestos por la comision mista.

—Hoy se espera en S. Malo al príncipe Gerónimo, presidente del Senado.

—Ha muerto el conde de Orsay, autor de la estatua ecuestre del emperador Napoleon, y llamada últimamente á la superintendencia de las bellas artes en el Eliseo.

—Mr. Proudhon acaba de publicar un libro titulado: *La Revolucion social demostrada por el golpe de Estado del 2 de diciembre*.

—La Patria dice que no habrá revista el 15 de agosto.

—La *Gaceta de Prusia*, órgano oficial del gobierno prusiano, declara que el documento publicado por el *Morning Chronicle*, relativo al tratado secreto entre las tres potencias del Norte, no es mas que una pura invencion.

—El día 15 de agosto habrá espectáculos gratis en el Hipodromo, en las Arenas Nacionales, en el Teatro Frances, en la Opera y en la Opera Cómica.

—Se ha empezado á levantar un teatro de grandes dimensiones en los Campos Eliseos, para representar en él, el 15 de agosto, juegos escénicos y militares.

—Parece que en Passe Terre han estallado algunos desórdenes con motivo de la llegada de M. Carlos Cain, nombrado últimamente consejero del tribunal de apelacion de Guadalupe. A la salida del correo aun no se habia restablecido el orden.

Inglaterra.—Es probable que el parlamento británico será convocado para la fin de octubre ó principios de noviembre. También se cree que M. Shaw Lefebvre será reelegido sin oposicion *Speaker* (presidente de la cámara) pues aunque whig ha sabido captarse la voluntad de todos los partidos. Se auguran muy acalorados debates en la discusion de las actas, porque se esperan grandes cargos contra el gobierno por su intervencion indebida en algunas elecciones.

Paris 5 de agosto.

Por decreto del presidente de la República del 4 de agosto, las sesiones de los Consejos generales para este año se abrirán el 23 del corriente y se cerrarán el 27 de setiembre próximo, en todos los departamentos de la República, á escepcion del departamento del Sena.

—Las elecciones de los Consejos generales y de los de distrito han terminado ya, dice el *Monitor*, y los resultados conocidos aseguran, como

el 20 y 29 de febrero, una conformidad completa con la política del gobierno. Los candidatos que se recomiendan por su adhesión al Príncipe presidente han encontrado en las poblaciones las mas vivas simpatías.

= Mr. Heurtier, director de comercio y de agricultura, ha dirigido al ministerio del Interior un informe importante sobre los medios de repoblar todas las aguas de Francia valiéndose de empollamiento artificial de los huevos de pescado; y M. Costas, miembro del Instituto, ha presentado otro sobre el mismo asunto.

= El Consejo superior de instruccion pública, en su sesion de hoy, ha adoptado, visto el notable informe del conde de Portalis, el reglamento para la inspeccion de las escuelas de niñas.

En seguida ha empezado el exámen del programa de la division elemental de los liceos.

Las sesiones del Consejo superior acabarán el 12 de agosto.

= El ministro de policía ha pasado una circular á los prefectos á fin de que tomen las medidas mas eficaces para evitar la venta y circulacion de los libros, folletos y grabados prohibidos que tanto daño causan á la sociedad y á las instituciones del pais. Tambien se han tomado providencias para evitar el abuso que se hacia en la fijacion de anuncios y carteles.

= El ministro del Interior, movido por el estado desastroso de los teatros de los departamentos, ha pasado una circular á los prefectos para que le envíen una noticia circunstanciada de dichos teatros, indicando las causas probables de su decadencia y los medios que crean oportunos para su restauracion.

= Se lee en la *Patria*:

«Segun los nuevos informes que hemos tomado, podemos afirmar que el 15 de agosto habrá revista de la guardia nacional y distribucion de las águilas. Se creía que los nacionales de los departamentos podrian tomar parte en ella, pero su reorganizacion no está bastante adelantada, por lo que se les enviarán las águilas por conducto de las autoridades locales, y la guardia nacional del Sena será la única convocada para la solemnidad del dia 15.

= Uno de los episodios de la fiesta del 15 de agosto será el casamiento de eatorce parejas de jóvenes escogidas entre las familias pobres y honradas de los doce distritos de Paris y de los dos rurales del departamento del Sena.

La ciudad y el Estado pagarán á cada matrimonio las ropas necesarias y 3000 francos de dote.

= En el *Diario de los Debates* se lee lo siguiente:

«Es notorio que gran número de obispos se adhieren á los principios contenidos en la pastoral del de Orleans sobre la cuestion de la enseñanza de los clásicos antiguos. Entre los disidentes es preciso contar, á lo que parece, al obispo de Gap. Hemos leído en varios periódicos la contestacion negativa de este prelado al obispo de Orleans; pero el tono de esta respuesta nos habia hecho dudar de su autenticidad, y temíamos, reproduciéndola; faltar á la verdad y á la consideracion. Hoy la publica el *Universo*; por lo tanto, nos vemos obligados á creer que es realmente del obispo de Gap, y no vacilamos en ponerla á la vista de nuestros lectores. Seguramente será uno de los documentos mas extraños á que haya dado ocasion este asunto.

Hé aquí la carta:

Monseñor: Creo en Dios, criador del Universo; pero no creo en la buena fé de los que quieren destruir el *Universo*.—Creo en Jesucristo que ha establecido su Iglesia con los docto-

res cristianos, y no con los doctos del paganismo.—Creo en el Espíritu Santo que habló por boca de los profetas y no por la de las sibilas.—Creo en la Comunión de los Santos, pero no quiero pertenecer á la de la *Gaceta del Siècle*, de los *Débats*, de la *Presse* y del *Charivari*.—Creo en la resurreccion de los muertos, pero temo mucho la de los galicanos y de los parlamentarios.—Creo en la vida eterna, pero no quiero la de los Campos Eliseos, por mucho que la embellezcan los poetas paganos.—Es decir, Monseñor, que estoy por la adopcion de los autores cristianos en una justa proporcion, sin renunciar á las obras maestras de Roma y Atenas cuidadosamente espurgadas de lo que tienen muy á menudo contrario á las buenas costumbres y á la fé católica.»

Tengo el honor de ser con respeto, Monseñor, etc.—*Frineo*, obispo de Gap.

= Escriben de Malta el 29 de julio al *Express* periódico de Lóndres:

«Se ha sabido la llegada de Argel á las aguas de Trípoli de la escuadra francesa. En caso que los franceses detenidos por el bajá no sean puestos en libertad, el almirante ha prometido romper las hostilidades. Parece que el Bajá no quiere ceder y, antes de la salida del correo, rehusaba obstinadamente soltar á los franceses.»

= La *Patria* dice:

«Un artículo del *Eco del Panamá*, repetido por los periódicos de Paris y de los puertos, ha dado lugar á una conjetura completamente errónea. Este artículo refiere desórdenes habidos en la isla de Raiatea (archipiélago de la Sociedad) y la huida de *la reina de esta isla*. De esto se concluyó que se trataba del establecimiento francés de Taiti y de la reina Pomaré.

Las tres islas de Raiatea, de Huaheina y de Borabora forman, en el archipiélago de la Sociedad, un grupo separado, que no está bajo la soberanía de la reina Pomaré, ni se encuentra sometido al protectorado de la Francia. Estas tres islas distan de Taiti unas cuarenta leguas; los acontecimientos que han podido tener lugar en ellas no han alterado la tranquilidad de la isla de Taiti, en donde el régimen del protectorado, segun las últimas noticias fechadas el fin de marzo, continúa garantiendo la seguridad, el progreso de la poblacion indígena y europea y el desarrollo de los intereses comerciales.

Austria.—Un parte telegráfico fechado el 27 en Cronstadt (Transilvania) anuncia la llegada del emperador á aquel punto, despues de haber pasado por Fagarosth y Zeyden. En todas partes ha sido recibido con muchas fiestas y mucho entusiasmo. Se acuñará una medalla de oro, plata y bronce, para consagrar la vuelta del emperador de su viaje á Hungría. En el auverso llevará la efigie del monarca, y en el reverso la fecha de su vuelta.

Dicen de Viena que el rey Oton salió el 31 de julio para Carlstad, en donde permanecerá hasta el mes de setiembre próximo. Entónces pasará á Múnich y volverá á Viena en octubre.

Prusia.—El concejo municipal de Elberfeld ha recibido una comunicacion para que no se permita trabajar á nadie los dias festivos, ni se consienta el despacho mas que á las tiendas de comestibles.

Inglaterra.—El *Morning-Post* del 3 publica la siguiente apreciacion de las elecciones:

La totalidad de las elecciones es de 653, que se dividen de esta manera: Inglaterra y pais de Gales, 496: 268 ministeriales y 228 liberales.

Escocia, 52; 20 ministeriales y 32 liberales. Irlanda 105; 42 ministeriales y 63 liberales.

La eleccion de Orkney no está aun decidida. Del número de los ministeriales es probable deducir 27 como inciertos, y del número de los liberales 13 mas ó menos conservadores. De la direccion que tome la mayoría de estos cuarenta votos dudosos dependerá principalmente el resultado de las votaciones entre dos partidos iguales. Nosotros nos inclinamos á considerar este puesto flotante como compuesto de esta manera: «Fuertemente inclinados á sostener al ministerio 22; á la oposicion 18.

Otras apreciaciones dan: ministeriales decididos 308; inciertos 23.

Oposicion 305; dudosos 18. Lo cual estableceria definitivamente una mayoría ministerial de 7 votos.»

Marsella 4 de agosto.

Mr. Leo de Labordé, de vuelta de su viaje que acaba de hacer á Alemania con su esposa, se encuentra en este momento en Carry, cerca de Marsella, en la propiedad de su hermano. Se sabe que despues de algunos dias de descanso en las orillas del Golfo volverá á Marsella á ver á sus amigos, y se pondrá otra vez en camino para el departamento de Saone y Loire, que es ahora su residencia habitual.

Artículo de oficio.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.
REALES DECRETOS.

Atendiendo á las razones que, fundadas en el mal estado de su salud, Me ha espuesto don Manuel de Pando, Marques de Miraflores, Senador del Reino, y ministro de Estado, Vengo en admitirle la dimision que ha hecho de este cargo; quedando muy satisfecha del celo, inteligencia y lealtad con que lo ha desempeñado.

Dado en San Ildefonso á siete de agosto de mil ochocientos cincuenta y dos.—Está rubricado de la Real mano.—El Presidente del Consejo de Ministros, Juan Bravo Murillo.

= Vengo en nombrar Ministro de Estado á D. Manuel Bertran de Lis que lo es de la Gobernacion.

Dado en San Ildefonso á siete de agosto de mil ochocientos cincuenta y dos.—Está rubricado de la Real mano.—El presidente del Consejo de Ministros, Juan Bravo Murillo.

= Atendiendo á las circunstancias que concurren en D. Melchor Ordoñez y Viana, Gobernador de la provincia de Madrid, Vengo en nombrarle Ministro de la Gobernacion.

Dado en San Ildefonso á siete de agosto de mil ochocientos cincuenta y dos.—Está rubricado de la Real mano.—El presidente del Consejo de Ministros, Juan Bravo Murillo.

Noticias nacionales.

MADRID 11 DE AGOSTO.

Por la *Gaceta* del domingo ha tenido conocimiento el público de una modificacion ministerial inesperada. El señor marqués de Miraflores ha dejado en manos del Sr. Bertran de Lis la cartera de Estado, pasando la de Gobernacion al Sr. Ordoñez, gobernador que era de la provincia de Madrid.

No desconocemos la importancia del ministerio de Estado, y mucho menos la grande aptitud del Sr. Bertran de Lis para desempeño de este cargo; pero si hemos de espresarnos con

nuestra habitual franqueza, sentimos infinito que no haya continuado en el de Gobernacion. Este departamento es, por la naturaleza de los ramos que en él radican, el mas vasto y tal vez el mas importante de los que componen el gobierno. El Sr. Bertran de Lis habia dado en él muchas y relevantes pruebas de firmeza, inteligencia y tacto: en su tiempo la administracion de las provincias y de los pueblos ha ganado no poco en calma y regularidad. Como el señor Bertran de Lis ocupaba el ministerio esencialmente político, ha tenido que sostener empeñadas luchas con intereses opuestos, y en todas ellas se ha conducido con la energía y con la dignidad que corresponde á un consejero de la corona. Apesar de lo que estravian la opinion las pasiones políticas, todo el que no está cegado por ellas hace justicia á la elevacion de su carácter y á sus excelentes cualidades como hombre público y privado.

Del Sr. Ordoñez, que le reemplaza, nada tenemos que decir: Madrid es testigo de la actividad extraordinaria é infatigable celo con que se habia consagrado desde el primer día al desempeño de su espinoso cargo. En la capital y en la provincia ha llevado á cabo grandes mejoras y notables reformas, y deja recuerdos que difícilmente se borrarán.

— El señor ministro de la Gobernacion salió el domingo para la Granja con el objeto de jurar su nuevo cargo en manos de S. M. El 9 regresó á esta corte, donde permanecerá, segun parece, pasando al real Sitio en los días de despacho, ó cuando las necesidades del servicio lo exijan.

El sábado 7 á las nueve y media de la noche, la Reina nuestra Señora, acompañada del Esmo. Sr. D. Manuel Bertran de Lis, primer Secretario del despacho de Estado, y de la Real servidumbre, se dignó recibir en audiencia privada al Sr. D. Juan Guillermo Bergam, Ministro residente nombrado por S. M. el Rey de Suecia y de Noruega en esta corte, el cual, habiendo sido previamente anunciado por el introductor de Embajadores, dirigió á S. M. el siguiente discurso al poner la carta credencial en sus Reales manos:

«Señora: Tengo la hora de entregar á V. M. las cartas de mi augusto Soberano que me acreditan cerca de V. M. en mi calidad de Ministro residente.

El primer deber que me impone la mision que el favor soberano acaba de confiarme es el de espresar á V. M. los sentimientos de alta estimacion y de invariable afecto que le profesa el Monarca de quien tengo el honor de ser ahora el intérprete. Su mas vivo deseo es el de estrechar y consolidar cada día las relaciones de franca y cordial amistad que hace ya tantos años existen felizmente entre las dos Coronas.

Con respecto á mí, Señora, mis deseos se verán colmados si por mi incesante solicitud puedo contribuir á ello; todos mis esfuerzos se dirigirán á este noble fin, y me atrevo á concebir la esperanza de que, dignándose V. M. continuarme toda la benevolencia con que me ha honrado en el curso de las negociaciones especiales que me fueron cometidas cerca de su Gobierno, tendrá asimismo á bien facilitarme el cumplimiento de mi encargo de un modo conforme á las intenciones de mi augusto Soberano.»

Y S. M. se dignó contestar:

«Sr. Ministro: Con una verdadera satisfaccion recibo las cartas en que S. M. el Rey de Suecia y de Noruega os acredita en mi corte en el rango de Ministro residente. Grande es tambien la

complacencia con que os he oido espresar, en nombre de aquel augusto Soberano, los sentimientos de estimacion que me profesa, y su deseo de cultivar con igual solicitud que hasta ahora nuestras amistosas relaciones.

Podeis asegurarle de mi sincera y leal correspondencia, y de que por mi parte nada omitiré para estrechar los lazos que de tan antiguo unen á nuestras Coronas y nuestras naciones.

Al logro de tan interesante objeto no dudo contribuirán vuestros esfuerzos y las recomendables prendas que os adornan, de que ya habeis dado pruebas evidentes, así como podeis contar para ello con mi benevolencia y con la eficaz cooperacion de mi Gobierno.»

En Huete, provincia de Cuenca, una tempestad horrorosa ha assolado completamente los campos.

«Serian las cuatro y media de la tarde del domingo, cuando un fuerte huracan nos traia del Mediodia espesos nubarrones de mal aspecto, que hacian ya presentir sucesivos males: en efecto, al poco rato, y como desprendidos aquellos del firmamento se dejaron caer tan de lleno sobre la ciudad, que era imposible poder descubrir mas terreno que el reducido de veinte ó treinta pasos; despues de caer unas cuantas piedras como huevos de perdiz, muy claras, descargó tantas de tan extraordinario tamaño, pues parecian limones pequeños, y con tanta violencia, que cayeron á un tiempo cuantos cristales habia en la poblacion con muchas tejas. En los diez minutos que duró la nube, todo fué horror y espanto; despues se convirtió en llanto y afliccion, pues en tan poco tiempo se vió desaparecer la riqueza de este vecindario.

Los labradores todos aquí siembran poco, y mas bien son hortelanos, estendiendo hasta donde pueden sus planteles de cañamo, patatas y hortaliza en general, á que tienen que renunciar enteramente. La cosecha de vino, que importa muchos miles, y mas en este año que se presentaba abundante, ha desaparecido, quedando inutilizadas las vides para algunos años. La fruta toda, sin madurar aun, está en tierra, y los frutales inutilizados casi todos; pues los que á fuerza del huracan no salieron con raices, fueron rotos, dejando solo el tronco. Desgracias de personas no hay que lamentar mas que ochenta y tantos heridos, de gravedad algunos, é imposibilidad todos. Los ganados, si no han perecido, lo harán en pocos días, so pena de mudarlos de terreno, que ha quedado enteramente destrozado.

— El lunes en la tarde descargó un fuerte nublado en los pueblos de Cigales, Cabezon, Castroue y algunos otros del partido de Valoria, arrebatando la fuerza de la lluvia la mayor parte de las mieses que se hallaban tendidas en el campo y en las eras, y aun llevando algunas reses lanares. Gracias al aviso que muy oportunamente mandó el celoso alcalde de Renedo al señor corregidor, no se inundaron las calles de Valladolid por la gran crecida que tomó el Esgueva. Sin embargo, no dejaron de espermentarse algunas pérdidas, aunque no de consideracion, pues hubo fábricas, como la del Sr. Alegre, en que las aguas llegaron hasta muy cerca del piso principal. La crecida duró desde las nueve de la noche hasta las doce. El señor alcalde corregidor acudió inmediatamente y tomó todas aquellas providencias que la importancia del suceso requeria, y gracias á su actividad se evitaron males considerables.

— La *Gaceta Militar* anuncia haber sido ascendidos al empleo de brigadier los coroneles

Martinez Tudela, Mármol y Colmenares. Ademas dice que es probable obtengan igual ascenso los coroneles D. Salvador Valdés y D. Joaquin Vitor.

— Segun vemos en el *Conciliador*, periódico de Sevilla, parece que el gobernador de aquella provincia se ocupa hace ya tiempo del proyecto de facilitar la comunicacion de Sevilla, Sanlúcar y Cádiz, no solo por medio de la limpia del rio, sino emprendiendo una obra todavia mucho mas importante, como es la de disminuir la distancia abriendo un canal de navegacion por el torno de los Gerónimos. Esta mejora, para la cual se ha practicado ya algun reconocimiento, ofrecerá, entre otras ventajas, la de disminuir la distancia dos ó tres millas.

Se dice tambien que los ayuntamientos de Sevilla y Sanlúcar están decididos á votar los recursos necesarios para la realizacion de esta obra, que facilitará la comunicacion con el ferro-carril de Jerez por medio de un ramal de Sanlúcar á aquel punto.

De nuestro corresponsal de Oviedo recibimos hoy la siguiente carta:

«Oviedo 1º de agosto.

Parece cosa resuelta la inauguracion del camino de hierro, y se correrá la línea desde Gijón al Carvayin: que consta de seis leguas. Para salvar el inconveniente de las ruinas del plano inclinado, se practicará una línea provisional, aunque muy dilatada.

A estas horas el ayuntamiento de esta capital está reunido con todas las autoridades y personas notables para recibir al Sr. D. Alejandro Mon, á quien da un magnífico refresco. En ninguna de las diferentes épocas en que ha venido el diputado de esta ciudad se ha mostrado mas interés en darle pruebas de mas estimacion, estimacion y obsequios merecidísimos, porque en todas ocasiones el Sr. Mon es tan solícito en servir á su pueblo, hácia el que, cualquiera que sea su situacion, sacrifica toda cuestion para ser su diligentísimo agente y protector. Su casa no ha cesado hasta ahora de recibir comisiones y saludos de toda clase de personas.

En *El Herald* se lee lo que sigue:

«Al paso que vamos, el salir á las tablas á hacer una comedia, zarzuela ú ópera dejará el tratamiento de *Escelencia* como el haber sido ministro. Muchos viven todavia que alcanzaron los tiempos en que se llamaba al cómico mas encopetado *el tio fulano*. Maiquez fué el primero que obtuvo el privilegio de que se le llamase el Sr. *Isidoro*. En época muy reciente empezaron á darse el *Don* los primeros actores, de estos pasó á los de inferior categoría, despues á los apuntadores, boleros, maquinistas y demas gentes que pisan las tablas, ensalzando estas á tal punto que hasta los mozos de cordel, que dejando la chapa y los *cordones* salen en las comparas, se encuentran con sus correspondientes *Dones*. Así creíamos nosotros que quedarian las cosas, porque nos parecia haber llegado al *Non plus ultra*; pero nos habíamos equivocado lastimosamente. Ayer vemos en un anuncio teatral que, *restablecido de su indisposicion el Sr. D. Salvador Natale Wolf, se pondrá en escena la ópera Nabuco*. (Bien podia tratarse con mas cortesía á S. M. Nabuco.)

Somos simples narradores: no criticamos: no nos oponemos; marcamos solo el camino para los aspirantes á Escelencias.»

Palma 17 de agosto.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el 2º comandante graduado D. Francisco Barrera, capitán del regimiento infantería de Isabel II.

Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.

El coronel sargento mayor—Manuel Jónes.

José Ballester, hijo de Antonio y de Juana Ana Martorell, natural del arrabal de Santa Catalina, vecino de esta ciudad, de edad de catorce años, soltero, peon de albañil; se presentará en este Juzgado y oficio del infrascrito escribano para notificarle la sentencia recaída en la causa que se le formó sobre hurto de un pañuelo y una bufanda. Palma 16 de agosto de 1852.—Por disposición del señor juez de primera instancia de este partido.—Miguel Servera.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE PALMA.

El domingo 22 del que rige á las once y media de la mañana, en la casa consistorial del Sindicato, se subastará el acarreo de los montones de tierra y piedra que ha resultado de la obra de la nueva acequia, que median desde el brocal del pozo sito junto á la casita, hasta el brocal del pozo que se sigue: cuya tierra y piedra se ha de poner dentro el *prat* del predio *Son Español*, en la manera que se expresa en el plan de condiciones que está de manifiesto en la secretaría de este cuerpo. Palma 17 de agosto de 1852.—P. D. D. S.—Onofre José Gomila, secretario.

ASOCIACION DE SEÑORAS

PARA BENEFICENCIA DOMICILIARIA.

Sección parroquial de San Jaime.

Cuenta de los ingresos y su distribución que ha tenido la expresada sección parroquial desde el mes de abril inclusive de 1851 hasta el día de la fecha.

CARGO.

El producto que ha rendido la suscripción de las señoras asociadas en la expresada época, asciende á	552 10 2
Id. de la cuenstacion del juéves y viérnes Santo del año próximo pasado	177 10 »
Del cepillo y de limosnas particulares.	46 11 »
Suma el cargo.	756 11 2

DATA.

Al recaudador de las suscripciones mensuales	25 12 »
Por el importe de pan subministrado á los pobres de la parroquia	451 12 »
Por el de sábanas, camisas y otros efectos	193 7 2
Limosnas á pobres vergonzantes y socorro domiciliario de enfermos, inclusas 44 libras 9 sueldos invertidas en pan blanco, carne de carnero, gallina, medicamentos y cuanto ha necesitado por espacio de mas de dos meses una pobre á quien se hizo la operación de un cancer.	106 » »
Suma la data	756 11 2

RESÚMEN.

Cargo	756 11 2
Data.	756 11 2
Igual	» » »

Palma 17 de agosto de 1852.—Melchora Cotoner de Villalonga.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el día de la fecha.

Javeque Catalina, pat. Pedro José Sastre, de Tarragona, con alquitran y otros.

Bergantin Belisario, su cap. D. Juan Pizá, de Valencia, con harina y azafraán.

Laud San Cayetano, patron Andres Melis, de id., idem y otros.—José Peñaranda.

Sabemos que la guarnicion de Mahon va á ser en breve reforzada. Dicen varias cartas que irá desde luego un regimiento de infantería: en otras se indica que por ahora solo se trasladarán á aquella plaza 600 hombres.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del dia.

SANTA ELENA, VIUDA.

Fué emperatriz de Roma y madre del gran Constantino, que despues de tres siglos de persecucion dió la paz á la Iglesia. La augusta soberana empleó los años de su viudez en obras de caridad y de piadosa devocion, fundando hospitales para los pobres y edificando templos á Dios en los mismos puntos donde se obraron los misterios mas principales de nuestra redencion, mereciendo en premio descubrir la cruz del Salvador.

SAN AGAPITO, MÁRTIR.

Era natural de Palestina, cerca de Roma, y educado en el cristianismo por el presbítero Porfirio, se presentó voluntariamente al emperador Aureliano, haciendo protesta de su fe; por cuyo motivo fué entregado á las fieras, que no osaron acercársele. Enfurecido el tirano le mandó degollar en este día del año 265.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana miércoles en la parroquial iglesia de Santa Cruz siguen las cuarenta-horas, siendo la esposicion á las seis de la mañana, á las nueve y media horas con nona cantada, á las diez misa solemne con música, en cuyo ofertorio predicará el presbítero D. Gonzalo Arnau; y por la tarde, vísperas, maitines con laudes cantadas, un rato de oracion y la reserva.

— En la iglesia de Ntra. Señora del Socorro á las siete de la tarde se dará principio á la novena de la Virgen de la Consolacion, y se continuará á la misma hora en los ocho dias inmediatos.

El dia 20 de este mes de agosto dia de San Bernardo, abad de Clareval y doctor de la Iglesia, se celebrará festividad de dicho santo en la iglesia del que fué monasterio de la Real estramuros de esta ciudad, conforme se ha acostumbrado en los años próximos pasados.



EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 15. De Barcelona en 15 horas vapor guarda-costas Piles, su comandante el teniente de navío D. Abdon Acebal.

De idem en 15 horas vapor Mallorquin, capitán Medinas, con 59 pas., géneros y balija.

De Alicante y Santa Pola en 3 dias laud Casilda, de 47 ton., pat. Jaime Fornes, con un pasajero, sosa, esparto y efectos.

De Valencia en 3 dias laud San Luis, de 25 toneladas, pat. José Zaragoza, con alcohol.

De id. en 3 dias laud San Pablo, de 20 toneladas, pat. José Ferrer, con melones.

De Villanueva en 2 dias jav. Dolores, de 79 ton., pat. Bartolomé Pieras, con vino.

De id. en 2 dias jav. Dolores, de 46 toneladas, pat. Jorge Bosch, con vino.

Dia 16. De Iviza en un dia jav. Virgen de Jesus, de 25 ton., pat. Juan Ferrer, con 13 pas., sal y balija.

De Alicante en 3 dias laud San José, de 11 ton., pat. Miguel Sitjes, con cebada.

De Santa Pola en 3 dias laud San Roque, de 20 ton., pat. José Lopez, con melones.

De Adra en 4 dias laud San Antonio, de 24 ton., pat. Pedro Bosch, con 3 pas., garbanzos y plomo.

De Valencia en 3 dias laud San Nicolás, de 26 ton., pat. Ramon Bauzá, con melones.

De Mahon en 2 dias laud San José, de 16 ton., pat. Miguel Moll, con un pas., patatas y frutas.

De Argel en 4 dias laud San José, de 37 toneladas, pat. Sebastian Cabot, con 10 pas. y ganado lanar.

De Valencia en 3 dias bergantin Delirio, de 111 ton., cap. D. Juan Pizá, con 3 pas., harina y efectos.

De Altea en 2 dias laud Cármen, de 14 toneladas, pat. Antonio Moner, con patatas y cebollas.

DESPACHADAS.

Dia 14. Para Villanueva laud Belisario, de 68 ton., pat. Juan Ferrer, en lastre.

Para Cartagena laud San Antonio, de 32 toneladas, pat. Rafael Oliver, con 3 pas. y efectos.

Para Génova polacra goleta Union, de 54 toneladas, pat. Matías Castañer, con efectos y barrilla.

Para Alicante laud Cármen, de 22 ton., patron Francisco Mateu, con cacao, café y efectos.



EL MALLORQUIN,

SU CAPITAN D. GABRIEL MEDINAS.

Saldrá para Barcelona el miércoles 18 del corriente á la una de la tarde, con la correspondencia: admite carga y pasajeros. Se despacha en la calle de la Portería de Santo Domingo, número 1, cuarto entresuelo.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DIA 18 DE AGOSTO.

Salte el sol á las 5 horas y 14 minutos.

Pónese á las 6 y 46

Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero en Palma é islas adyacentes.

12 h. 5 m. 45 s.



Se vende el predio *Son Fullana*, sito en el *pla de San Jordi*, término de esta capital. Los que deseen entender en su adquisicion pueden servirse acudir al despacho del notario D. Miguel Font y Muntaner, donde podrán enterarse de las circunstancias de la finca, y de las condiciones con que se realiza su traspaso.

— El lunes próximo 23 de los corrientes á las nueve de la noche, se rematará en la plaza de Cort, si acomoda la postura, el predio llamado *Son Credo*, que se está subastando sito en el término de la villa de Santa María, con arreglo al plan de condiciones que obra en poder del corredor Francisco Tomas.

— D. Juan Font, profesor de gimnástica, discípulo que fué del acreditado profesor del gimnasio civil y militar de Barcelona, pone en conocimiento del público que todas las personas que tengan gusto, tanto por aficion como por utilidad del cuerpo, se ofrece enseñarles con perfeccion dicho arte, satisfaciendo la cantidad de 14 reales; darán razon de dicho profesor en el convento de San Francisco de Asis, en casa de la señora doña Teresa Lladó.